

Viernes 22 de Septiembre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162706> Fuertes retrocesos de peso y bolsa Ari Audi / Finsat Afectados por los renovados temores económicos en Estados Unidos y por la incertidumbre en torno a algunas plazas emergentes, los mercados financieros reportaron pérdidas. Un día después de que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) impuso una cifra máxima histórica, ayer el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) perdió 1.57 por ciento, al colocarse en 21 mil 498.09 unidades. En tanto, la paridad cambiaria se incrementó 11 centavos en el mercado de mayoreo, al pasar de 10.9450 a 11.0550 pesos por dólar spot. El volumen en la BMV fue de 135.5 millones de acciones para un importe de tres mil 766.6 millones de pesos con 25 emisoras ganadoras, 42 a la baja y diez sin modificación en 11 mil 381 operaciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162710> Urge una revolución económica e industrial Felipe Gazcón La economía mexicana recibirá este año los ingresos petroleros más altos de su historia, 37 mil 214 millones de dólares, y registrará un crecimiento de 4.7 por ciento. Sin embargo, el modelo económico del país otorga recursos a quienes cuentan con empleo, pero los que no tienen una plaza difícilmente la conseguirán, afirmó Antonio Castro Quiroz, director del CAPEM-Oxford Economic Forecasting. Sostuvo que México requiere una revolución económica e industrial y de inversión, pues es imposible, con los instrumentos que tienen los gobiernos, modificar la estructura económica actual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162719> Participaría la IP en proyecto carboeléctrico Margarita Palma Gutiérrez La Secretaría de Energía analiza extender la figura de Productor Externo de Energía (PEE) para construir, bajo esta modalidad, la primera central eléctrica a base de carbón, lo que permitirá a empresas privadas operar la central con el objetivo de vender la electricidad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Se trata de una central carboeléctrica que se podría ubicar en el Pacífico, cerca de Petacalco, Guerrero. De acuerdo con Eduardo Andrade, presidente de la Asociación Mexicana de Energía (AME), la inversión de la planta representa una -El Pacífico II- inversión de casi mil 400 millones de dólares y una capacidad de mil 400 megavatios (Mw). La producción actual de energía eléctrica a base de carbón crecería 52 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Empaquetada el sector privado sus propuestas económicas Ivette Saldaña La propuesta esencial de la cúpula empresarial para el próximo gobierno será implantar una política de mercado socialmente responsable, que transforme al país, lo haga más competitivo, que atraiga inversiones y reduzca la pobreza y la desigualdad. En lo particular, sin embargo, cada sector productivo prepara su lista de peticiones, y ya hay fechas precisas para el encuentro de algunos organismos empresariales con el presidente electo, Felipe Calderón. Por ejemplo, el 26 de octubre la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentará a Calderón sus sugerencias, entre las cuales está crear una política de desarrollo integral, es decir que articuladamente se definan programas económicos, políticos, sociales y de Estado de derecho.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162625> México y Japón acuerdan reducción arancelaria (Ivette Saldaña) México y Japón acordaron reducir entre 10 y 50 por ciento los aranceles para un grupo de agroproductos mexicanos -carne de res, pollo y naranja fresca-, como parte de los ajustes al Acuerdo de Asociación Económica (AAE). Esa disminución entrará en vigor a partir del 1 de abril de 2007, es decir hasta el tercer año de vigencia del pacto comercial. De ahí que todos los exportadores mexicanos que vendan esos alimentos tendrán reducciones de entre 10 y 40 por ciento para las diversas fracciones arancelarias de carne de pollo y de res, en tanto que la naranja fresca pagará 50 por ciento menos de impuestos a la importación. Ángel Villalobos, subsecretario de Negociaciones Comerciales Internacionales de la SE, explicó que esa baja se dejó pendiente durante las pláticas del acuerdo bilateral, de ahí que fue hasta ahora que se llegó a un convenio entre los dos gobiernos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162686> Alcanza el desempleo a 4.03% de la PEA en agosto Guadalupe Cadena A pesar de que la generación de puestos de trabajo ha seguido una trayectoria favorable, el desempleo abierto repuntó en agosto y se ubicó en una tasa de 4.03 por ciento respecto de la Población Económicamente Activa (PEA), la variación más alta que se ha reportado desde julio de 2005. Visto en número totales, el desempleo abierto afectó a aproximadamente un millón 770 mil personas distribuidas en nuestro territorio, según información del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Al descontarse los factores estacionales se confirman las presiones sobre el mercado laboral, ya que en agosto la Tasa de Desempleo (TD) fue 0.04 puntos porcentuales mayor a la variación de julio de este mismo año.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162687> Prestaciones sociales, talón de Aquiles del mercado laboral Guadalupe Cadena La universalización de las prestaciones sociales continúa como una de las tareas pendientes en el mercado laboral, ya que sólo 36 por ciento de la población ocupada cuenta al menos con servicios de salud. México, Brasil y Argentina han perdido fuentes de financiamiento cada vez que hay una consolidación como la de JP Morgan Chase, dice Michael A. Contreras, vicepresidente ejecutivo de Banca Corporativa Global y de Inversiones de Citibank América Latina, integrante de Citigroup. México es considerado como una economía investment grade por su manejo interno, integración con Norteamérica y potencialidad del mercado interno, de ahí que la desaceleración estadounidense y su efecto sobre esta economía no se considere desde ninguna óptica un caso de crisis.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Auge operativo de títulos foráneos en la BMV Las negociaciones con acciones de empresas estadounidenses y europeas pasaron en dos años de 50 millones de papeles a 115 millones. El mercado global en la Bolsa Mexicana de Valores con acciones de Nueva York y de Europa arrojó niveles operativos históricos durante los últimos dos años, toda vez que la negociación diaria pasó de 50 millones de acciones a 115 millones. El mercado bursátil de México va por su cuarto año de ganancias, situación que se refleja en que las principales emisoras hayan alcanzado un rendimiento promedio de 25 a 30 por ciento anual. El panorama se describe mucho más rentable para el universo de emisoras que cotizan en la BMV, debido a que en su mercado, en Nueva York, estas mismas consiguieron una ganancia promedio de 12 por ciento anual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162595> Operatividad histórica de emisoras estadounidenses y europeas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores Felipe Sánchez En los últimos dos años el intercambio diario pasó de 50 millones de acciones a 115 millones. El mercado global en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) con acciones de Nueva York y de Europa, arrojó niveles operativos históricos durante recientes dos años, toda vez que la operación diaria pasó de 50 millones de acciones a 115 millones. El mercado bursátil de México va por su cuarto año de ganancias, situación que se refleja en que las principales emisoras hayan alcanzado un rendimiento promedio de 25 a 30 por ciento anual. El panorama se describe mucho más rentable para el universo de emisoras que cotizan en la BMV, debido a que en su mercado en Nueva York, estas mismas consiguieron una ganancia promedio de 12 por ciento anual.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162666> Inesperada caída de la actividad manufacturera en EU sugiere mayor desaceleración económica Efraín Hilario La actividad manufacturera en la región central de la costa del Atlántico en Estados Unidos se contrajo por primera ocasión en tres años en septiembre, lo que sugiere que la desaceleración de la economía podría encontrarse más allá del débil sector inmobiliario. La Fed de Filadelfia informó que el índice de condiciones empresariales, que mide la salud del sector manufacturero, retrocedió a menos 0.4 por ciento en septiembre, frente a 18.5 del mes previo. Esta fue la primera ocasión desde abril de 2003 que el índice se ubica en territorio negativo, y la caída, que significó su mayor descenso mensual desde enero de 2001, contrastó con el estimado de analistas de un positivo 15.0. "En general, las condiciones manufactureras de la región se mantuvieron estables, y la actividad general, nuevos pedidos, e ingresos, sugieren poco o ningún crecimiento para este mes", indicó la Fed.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=162671> Signos de desaceleración en EU pega a las bolsas Felipe Sánchez Los mercados accionarios sufrieron durante la jornada de ayer jueves fuertes retrocesos, en especial en el caso de la BMV. Esto, luego de definirse un día antes la postura de la Fed, en la cual dejó entrever una mayor preocupación por la moderación en el crecimiento de la economía; en comparación con las presiones inflacionarias, los datos del día parecieron confirmar que la economía pudiera estar enfriándose más rápido de lo previsto. En la BMV, el promedio de precios reportó una baja de 1.57 por ciento, con lo cual se colocó en 21 mil 498.09 unidades. El volumen negociado fue elevado, de 135.5 millones de acciones y 11 mil 381 operaciones. Entraron a remate 71 emisoras, de las cuales 25 subieron, 42 perdieron y cuatro no cambiaron. El Reforma

<http://www.reforma.com/internacional/articulo/689935> Avanza en EU ley contra migrantes José Díaz Briseño/corresponsal Washington DC, Estados Unidos (22 septiembre 2006).- El liderazgo republicano en la Cámara de Representantes aprobó ayer una iniciativa de ley que reafirma la autoridad de las policías locales de ciudades de Estados Unidos para colaborar en la aplicación de las leyes de inmigración. A días del receso legislativo de otoño, los republicanos lograron además la aprobación de dos iniciativas más para reforzar el control migratorio en lo que los demócratas calificaron como una táctica con vistas a las elecciones de noviembre. "Nuestras autoridades locales y estatales tienen sus manos atadas a la espalda cuando ven violaciones de leyes de inmigración", dijo el congresista James F. Sensenbrenner, quien dijo que la colaboración de las policías sería voluntaria.

<http://www.reforma.com/internacional/articulo/689961> Pactan TLC Chile y Japón Tokio, Japón (21 septiembre 2006).- Japón y Chile han llegado a un acuerdo de libre comercio que suprimirá el 92 por ciento de los aranceles sobre los intercambios entre los dos países, anunció el viernes el Gobierno nipón. Las negociaciones han concluido apenas siete meses después de su inicio, en febrero. El acuerdo será firmado oficialmente después de que Japón y Chile lo transcriban en sus respectivas legislaciones, probablemente antes del comienzo del próximo año, informó un responsable gubernamental. El acuerdo prevé que, antes de 10 años, el 99.8 por ciento de las exportaciones japonesas a Chile y el 90.5 por ciento de las exportaciones chilenas a Japón quedarán totalmente exentas de aranceles.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/689972> Pide Senado a Fox informe migratorio Claudia Salazar Ciudad de México (21 septiembre 2006).- El Senado expresó ayer su rechazo a la construcción de nuevos muros en la frontera entre México y Estados Unidos y solicitó al Presidente Vicente Fox un informe sobre las negociaciones en materia migratoria y las medidas para defender los derechos de los conacionales en el vecino país. En un punto de acuerdo propuesto por el priista Carlos Jiménez Macías y aprobado por unanimidad, planteó su preocupación por el proyecto que discute el Congreso de EU para reforzar el control de la frontera. "El Senado de la República expresa su preocupación por la iniciativa HR 6061, votada por la Cámara de Representantes, y por su posible aprobación por el Senado estadounidense, en tanto que ésta no contribuye a la búsqueda de una solución que atienda de manera conjunta e integral el fenómeno migratorio", indica el texto aprobado <http://www.reforma.com/ciudad/articulo/689426> Cae inversión en escuelas capitalinas Mirtha Hernández Ciudad de México (22 septiembre 2006).- En este sexenio, la Secretaría de Educación Pública (SEP) castigó la inversión en las escuelas del DF, pues no sólo no la aumentó, sino que la redujo de 236 a 85 millones de pesos, entre el 2001 y el 2005. Así se reporta en el Informe de Rendición de Cuentas 2000 2006 de la Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal, documento que forma parte de la entrega-recepción de la Administración Pública Federal. Al año se requieren 300 millones de pesos como mínimo de inversión en equipamiento de las escuelas; es decir, para cambiar pizarrones, mesabancos, adquirir y dar mantenimiento al equipos de talleres y laboratorios, pero este gasto "lejos de tener un crecimiento ha disminuido año con año", afirma el documento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/690068> Mantiene Banxico política monetaria Claudia Salazar Ciudad de México (22 septiembre 2006).- El Banco de México (Banxico) dejó el viernes sin cambios su política monetaria, pero modificó el lenguaje que utilizó durante meses y elevó su proyección para la inflación general para el cierre del año. La institución retiró de su comunicado mensual de política monetaria la frase habitual de que no existe espacio en el "futuro previsible" para un relajamiento en el costo del crédito. En lugar de esa frase, la entidad dijo que espera que recientes presiones no anticipadas sobre algunos precios sean de carácter temporal y que no se traspasen a las expectativas de inflación de 2007 y hacia adelante. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/690045> Esperan reactivación de Ronda de Doha Cairns, Australia (22 septiembre 2006).- La esperanza de que se reanuden las suspendidas negociaciones para liberalizar el comercio mundial parece resurgir, pero antes será necesario dejar pasar las elecciones legislativas de noviembre en

Estados Unidos, se constató el viernes tras una reunión del grupo de Cairns. "Noviembre a más tardar": es la fecha fijada por el Grupo de Cairns de países agrícolas para entablar nuevas conversaciones, paralizadas desde julio pasado. "Será sin duda difícil, pero las divergencias pueden ser superadas", aseguraron el viernes los 18 países miembros del Grupo en su declaración final, después de tres días de reunión en Australia. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/689910/Baja rotación de personal en empresas](http://www.reforma.com/negocios/articulo/689910/Baja_rotacion_de_personal_en_empresas) Arturo Rivero Ciudad de México (22 septiembre 2006).- Los empleados la piensan cada vez más en abandonar su actual centro de trabajo. Estimaciones de Factor Intelectual aseguran que de cada 10 empleados, apenas tres deciden emprender el vuelo a nuevos horizontes, cuando hace 4 años la proporción era de seis. "El índice de rotación en las organizaciones ha disminuido. Hoy, los empleados la piensan dos veces en moverse de su actual trabajo, particularmente porque las oportunidades en el mercado son pocas y las condiciones no son lo suficientemente atractivas para dejar el actual empleo", dijo Clemente Vera, consultor de Factor Intelectual. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/689909/Cautiva a Japón calzado mexicano](http://www.reforma.com/negocios/articulo/689909/Cautiva_a_Japon_calzado_mexicano) Verónica Galán Ciudad de México (22 septiembre 2006).- Aunque son apenas 28 las empresas mexicanas que están vendiendo calzado a Japón, ésta nación asiática se ha convertido ya en el tercer destino mundial para las exportaciones de zapatos mexicanos, informó la Cámara de la Industria del Calzado del Estado de Guanajuato (CICEG). "Japón ha tomado una posición importante, no podemos exportar más porque hay cupos (...), estamos tratando que las exportaciones que tenemos de México a Japón sean de los nichos de alto valor, de alta calidad", detalló en entrevista el director de la CICEG, Carlos Rubio. Agregó que antes de la entrada en vigor del acuerdo de libre comercio con Japón, en abril del año pasado, México vendía a esa nación unos 3 mil 500 pares, actualmente les envía 126 mil pares. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/690076/Proponen cumbre europea sobre petróleo](http://www.reforma.com/negocios/articulo/690076/Proponen_cumbre_europea_sobre_petróleo) Berlín, Alemania (22 septiembre 2006).- El Primer Ministro francés, Dominique de Villepin, propuso el viernes en Berlín celebrar a principios de 2007 una cumbre sobre energía entre Europa y sus principales proveedores de gas y petróleo. Entre los proveedores, citó a Argelia, Noruega "y desde luego Rusia, pero también los países del mar Caspio, como Kazajstán y Azerbayán". La cumbre se celebraría a principios del año próximo, bajo presidencia alemana de la Unión Europea (UE). "Con estos cercanos países, ya tenemos acuerdos de asociación, que cubren numerosos aspectos de nuestras relaciones", subrayó el primer ministro, durante un discurso en un foro internacional. El Universal http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=143130&tabla=nacion La Sedesol quita ayuda a 100 mil familias Guillermina Guillén No cumplían los requisitos, pero se les incluyó "por error"; iguala Oportunidades al padrón de Ernesto Zedillo, pero se realizaron "revisiones"; desde 2005 se han investigado 135 mil 814 familias. En este sexenio unas 100 mil familias beneficiarias del programa Oportunidades fueron excluidas de dicha estrategia de combate a la pobreza extrema porque fueron inscritas "por error", informa la coordinación nacional de este plan; añade que en varios de los hogares expulsados se encontraban empleados de gobierno que ganaban más de dos salarios mínimos, los cuales fueron detectados por medio del padrón de cotizantes del ISSSTE. En el Informe de Rendición de Cuentas elaborado para el cierre de la administración del presidente Vicente Fox, Oportunidades destaca que en este sexenio se realizaron incorporaciones masivas de hasta 2 millones de familias en los dos primeros años de administración, con lo cual se igualó el padrón que dejó Ernesto Zedillo (2 millones 470 mil familias), pero al año siguiente -2003- hubo que hacer "revisiones" por "posibles errores de inclusión". http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=143132&tabla=nacion México pierde competitividad en desarrollo y gasto en ciencia Nurit Martínez En los últimos cinco años, la inversión en ciencia y tecnología en México incrementó su nivel de rezago por habitante respecto de los países con los que compite comercialmente en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y ubica a nuestro país en el último nivel de gasto destinado a propiciar el desarrollo de investigación científica, ya que la diferencia de inversión en relación con países como Estados Unidos es de 25 veces menos; de 22 menos que Japón, 15 veces por debajo de Canadá y Francia, e inclusive 6.5 veces menos que España, con quien México competía en la década de los 70, refiere el más reciente análisis del gobierno federal sobre la situación de la ciencia en México. A partir de los Indicadores de Ciencia y Tecnología 2006, el Conacyt da a conocer las condiciones de retroceso en la que se encuentra México, respecto de la prioridad que se le dio a esta actividad por parte del gobierno federal para impulsar el desarrollo del país. http://www2.eluniversal.com.mx/pls/impreso/noticia.html?id_nota=143135&tabla=nacion De la Fuente considera insuficiente investigación que se hace en el país Nurit Martínez Sin una política científica vigorosa y comprometida y un mayor impulso a la ciencia y tecnología, es improbable que en los próximos años México se incorpore a cabalidad al concierto internacional de la competitividad, el empleo y la productividad, afirmó el rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, luego de enfatizar que la situación de la ciencia mexicana "muestra signos de rezago", motivo por el cual "es importante no quitar el dedo del renglón". Durante la firma de un acuerdo de cooperación con el presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de España, Carlos Martínez Alonso, y ante representantes del Ministerio de Educación y Ciencia de aquel país por el que el rector De la Fuente realiza una gira de trabajo, advirtió que la ciencia en México en general y, la que se hace en la UNAM en particular, "es de buena factura, pero insuficiente para las dimensiones de un país como el nuestro". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54010.html> INEGI: se eleva a 4.03% el desempleo en agosto Eduardo Jardón El nivel de desocupación en el país se elevó a 4.03% en agosto, su mayor tasa en lo que va del año, y por arriba de las expectativas de los analistas. Esta cifra significa que poco más de 1 millón 770 mil personas realizaron acciones de búsqueda de empleo en el octavo mes del año, sin conseguirlo. Por lo regular entre julio y septiembre el nivel de desocupación en el país es el más elevado de todo el año. Esto se debe, en parte, al fin del periodo escolar, lo que implica que las personas que finalizaron sus estudios busquen incorporarse al mercado laboral, o bien, demandan una ocupación sólo durante el periodo vacacional. Asimismo, a partir de octubre el nivel de desocupación tiende a disminuir hasta alcanzar su menor tasa en diciembre. No obstante, las cifras de tendencia del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54011.html> Modifica la Consar régimen de Siefore A fin de promover la participación de los trabajadores en la decisión sobre sus recursos y lograr

mayores rendimientos, la Consar amplió hasta 30% la inversión en renta variable para las Siefore de aportaciones voluntarias. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que modificó el régimen de inversión de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) para otorgar mayor flexibilidad y oportunidades al ahorro voluntario. Así, el límite de inversión en renta variable para las Sociedades de Inversión Especializadas de Administradoras de Ahorro para el Retiro (Siefore) de Aportaciones Voluntarias se amplió de 15 a 30%, para dar mayores rendimientos. También se ofrecen al trabajador, por primera vez, alternativas para la inversión de los recursos del SAR 92, resaltó la Consar en un comunicado. Aseveró que se estableció también una nueva clasificación de Siefore de aportaciones voluntarias en función de su horizonte de inversión (de corto o de largo plazo), a fin de contar con un esquema más simple y con reglas más claras de inversión. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-22-20267> Se ubica dólar libre en \$11.22 a la venta Bancos que operan en la Ciudad de México ofertan esta mañana el dólar libre en un precio máximo a la venta de \$11.22, dos centavos más respecto al cierre previo, y lo compran en un mínimo de \$10.85 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para este viernes en \$10.9953 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. También en sucursales bancarias capitalinas, el euro se vende en un máximo de \$14.50 y el yen en 0.099 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-22-20258> Bolsa Mexicana opera a la baja; pierde en 0.60% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores inició sus operaciones con un retroceso de 0.60% -128.38 puntos-, respecto al cierre previo, al ubicarse en 21,369.71 unidades. En la sesión participan 3.9 millones de acciones, por un monto de 101.4 millones de pesos; cotizan 34 emisoras, cinco al alza, 25 a la baja y cuatro sin variación. Ganan KIMBER serie A, 2.17%, seguida de AUTLAN serie B y PEÑOLES Nominativa, con 0.43%, cada una; HOMEX Nominativa retrocede 3.27% puntos, así como CEMEX serie CPO con 1.23% y TLEVISA serie CPO con 1.10% menos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-22-20257> TIE a 28 días se mantiene sin variación La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIE) a 28 días permanece sin variación respecto a la víspera, al colocarse en 7.3050%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación explica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, HSBC, Nacional de México, Invex, JP Morgan, y Mercantil del Norte. Refiere que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.08% a 90, y en 3.14% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-21-20220> Se dispara tasa de desempleo en agosto En agosto pasado, la tasa de desocupación en México aumentó a 4.03% de la Población Económicamente Activa (PEA), su mayor nivel desde julio de 2005, cuando se ubicó en 4.04 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) señala que la tasa de desocupación de agosto del presente año aumentó respecto al 3.65 por ciento de la PEA registrado en el mismo mes del año pasado. Cifras desestacionalizadas muestran que en agosto la desocupación fue de 3.59 por ciento, con un incremento de 0.04 puntos porcentuales respecto a la tasa de julio pasado, de 3.55 por ciento de la PEA, con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE).

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-21-20207> Preparan programa para ahorro de energía eléctrica En noviembre próximo iniciará el Programa de Financiamiento para el Ahorro de Energía Eléctrica del FIDE, con la meta de sustituir un millón de equipos ineficientes en un año. El director general del Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE), Pablo Realpozo del Castillo, expuso los objetivos del programa durante el Segundo Foro Innovación para la sustentabilidad social, ambiental y económica, organizado por la Asociación Nacional de Fabricantes de Aparatos Domésticos (ANFAD). El presidente de la ANFAD, Rafael Nava, expuso una visión de la industria con "millones de hogares mexicanos equipados con aparatos domésticos de vanguardia en cuanto a ahorro de energía". <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-21-20166> AL debe tomar como referente a Asia: BID Tokio.- El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, sostuvo que el éxito de las economías de Asia debe ser tomado como un referente por los países latinoamericanos. En una entrevista a Efe con motivo de su segunda visita a Japón desde que hace un año llegó a la presidencia del BID, el colombiano Moreno se lamentó de la pérdida de peso de Latinoamérica en el comercio mundial. "Hemos perdido terreno. Hace cincuenta años, países asiáticos como Corea del Sur tenían un ingreso per cápita menor al de naciones como México o Colombia, por ejemplo", afirmó. Cuando se fundó el BID en 1959, la participación en el comercio mundial de Latinoamérica era del 7.3%, pero ahora se limita al 5.1%, ha señalado en otras ocasiones el presidente del BID.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-21-20165> Piden empresarios proteccionismo Lilia González / El Economista De publicarse el decreto que reduce aranceles a 6,000 insumos y materias primas del sector acero, fibra, hule y químicos de países con quienes México no tiene acuerdos comerciales, se ahuyentarán 1,000 millones de dólares por inversión y podrían desaparecer 30,000 empleos de la industria química, alertó el director general de la Asociación Nacional de la Industria Química (ANIQ), Miguel Benedetto. Aún cuando la tendencia del comercio internacional es reducir aranceles, en México la planta productiva nacional no está en condiciones para enfrentar dicha medida porque carece de políticas internas que los hagan competitivos. Los industriales del sector químico demandaron precios competitivos en los energéticos, mejorar la infraestructura y dar mayor certidumbre jurídica antes de emprender una homologación de aranceles. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-09-22-20262> BMV cae, sigue mercados emergentes y EUMÉXICO. La bolsa mexicana perdía el viernes 1.67% aún contagiada por los descensos en los mercados de América Latina y ante la preocupación por una desaceleración de la economía estadounidense. El índice líder de la bolsa, el IPC, perdía 362.43 puntos a 21,134.86 unidades. El jueves, un índice de actividad manufacturera en algunos estados de la costa este de Estados Unidos, que publica la Reserva Federal de Filadelfia, mostró una inesperada caída en septiembre, la primera en más de tres años. El informe sugirió que la economía estadounidense podría estar perdiendo fuerza más rápido de lo esperado. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/005n1pol.php> Exclusiva encerrona de empresarios con Forbes para "diseñar el nuevo México" Roberto González Amador El sector de la energía mexicano, controlado por el Estado, es objeto del

deseo del capital internacional. Aprovechando el fin formal del proceso electoral y "el ánimo reformista del gobierno entrante", una de las subsidiarias de Forbes, el consorcio mediático del magnate y político estadounidense Steve Forbes, convocó a un reducido grupo de empresarios para invitarlos a "diseñar el nuevo México". Un nuevo México que, de acuerdo con lo planteado en la reunión a puerta cerrada, buscará alternativas para "modernizar" el sector de la energía, las leyes laborales y el sistema fiscal. Y en un encuentro en el que no se cursaron invitaciones para que expresaran sus puntos de vista representantes de sindicatos, partidos políticos ni grupos de ciudadanos, es fácil imaginar el proyecto de "nuevo México" que se puso sobre la mesa. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/030n1eco.php>En agosto el desempleo afectó a un millón 750 mil mexicanos Juan Antonio Zúñiga La desocupación abierta alcanzó en agosto reciente su máxima dimensión histórica, al afectar a más de un millón 750 mil personas en edad y condiciones para trabajar que buscan empleo y no lo encuentran en el país, indican informes dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En este nivel, el universo de desocupados resintió un incremento de 186 por ciento respecto a la dimensión que tuvo al comienzo del gobierno encabezado por el presidente Vicente Fox Quesada. De acuerdo con los informes del organismo, en diciembre de 2000 el desempleo abierto afectaba a 612 mil 209 personas; de tal manera que en los casi seis años siguientes, más de un millón 137 mil integrantes de la población económicamente activa (PEA), se incorporaron a las filas de la desocupación, hasta alcanzar una dimensión nunca antes asentada en los registros oficiales. Como proporción de una población económicamente activa en constante crecimiento, la tasa de desocupación nacional fue de 4.03 por ciento en agosto de este año, lo que implicó un incremento de 10.4 por ciento respecto a la registrada en el mismo mes del año pasado. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/030n2eco.php>OIT: la tecnología que reemplazará el código de barras afectará el empleo Carolina Gómez Mena Un nuevo estudio de la Organización Internacional de Trabajo (OIT) reveló que la introducción de la tecnología de identificación por radiofrecuencia (RFID) para reemplazar al código de barras, aunque será un "factor clave para la productividad de las tiendas del sector minorista, también afectará los niveles, la cantidad y la calidad del empleo". La razón de esto es que "reducirá la demanda de mano de obra, pues miles de empleos ya no serán indispensables para las operaciones" de esas empresas. La RFID -apunta la OIT- "suena como una buena idea porque los consumidores podrán acceder a información detallada sobre sus alimentos (además del precio, el fabricante, la fecha de vencimiento y el peso) gracias a esta tecnología que utiliza microprocesadores de computadoras equipados con antenas en miniatura. Según los expertos, la RFID inundará el mercado minorista durante la próxima década, y acotan que en los ensayos pilotos (en el Grupo Metro, el cuarto mayor minorista del mundo) los costos de almacenamiento fueron reducidos 11 por ciento y las pérdidas de mercancía descendieron 18 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/031n2eco.php>Cuidado ambiental, reto en la producción de energía Miriam Posada García El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Alfredo Elías Ayub, refrendó su compromiso con la protección ambiental y su conservación, al señalar que el progreso económico se finca en el desarrollo sustentable y la protección de los recursos naturales, y advirtió que el abasto de energéticos tiene como reto transitar a fuentes de generación más limpias. El funcionario presentó el libro México territorios de luz, realizado en coordinación con la organización Sierra Madre, que dirige Eugenia Pallares, en el que se ilustra la labor de conservación de la CFE en el tendido de líneas de transmisión a lo largo del país. Aseguró que en la comisión se inició una campaña de concientización entre sus trabajadores sobre la importancia de la correlación entre la conservación ambiental y el desarrollo sustentable y el crecimiento económico. "El desarrollo económico debe ser sustentable en términos de su relación con los recursos naturales". <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/033n1eco.php>Se desacelerará la economía; el PIB bajará de 4.2 a 3.67%: Hacienda Antonio Castellanos El dinamismo observado en la economía este año sufrirá una desaceleración en 2007 y, según proyecciones de la Secretaría de Hacienda, esto se deberá a la contracción del crecimiento en Estados Unidos. El producto interno bruto (PIB) previsto en 4.2 por ciento o poco más para el cierre de 2006, pasará a 3.67. De esta manera, el dinamismo de las actividades productivas en México seguirá condicionado y limitado por los ritmos de crecimiento que experimente el vecino del norte. Dadas las condiciones macroeconómicas, se calcula que durante los siguientes tres años el crecimiento de la economía estará relativamente balanceado y no generará desequilibrios importantes en las cuentas externas del país <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/034n2eco.php>México requiere ajustar la política social y generar empleos: Sojo Eduardo Martínez Cantero Más que un cambio de modelo económico, lo que México necesita es un ajuste en su política social, pues el país aún muestra vulnerabilidades en sectores importantes, los cuales no han contribuido a generar los empleos que se requieren para incrementar el bienestar de la población, aseguró el encargado del sector económico del equipo de transición, Eduardo Sojo Graza Aldape. Entrevistado después de su participación en la junta trimestral del Centro de Análisis y Proyecciones Económicas para México, el ex jefe de la Oficina de Políticas Públicas de la Presidencia señaló que en materia de políticas públicas, el próximo gobierno deberá concentrarse en fortalecer el enfoque social de sus programas, es decir, dijo "esquemas como Oportunidades y el Seguro Popular deberán ser complementados para cumplir con la generación de empleos, por lo tanto, tenemos que darles un brazo productivo muy fuerte". <http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/046n2cap.php>Rechazan crear estado 32 y carta magna para DF Gabriela Romero y Raúl Llanos María de los Angeles Moreno y Arturo Escobar, presidentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM) en el Distrito Federal, respectivamente, se manifestaron en contra de que la ciudad de México se convierta en el estado 32 y tenga una constitución propia. En una conferencia de prensa conjunta, realizada en las instalaciones de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, para presentar la agenda de trabajo de sus fracciones parlamentarias, la lideresa priísta adelantó que a diferencia de las anteriores legislaturas de las cámaras de Senadores y Diputados, en la actual habrá un diálogo integral sobre cuáles deben ser los puntos de la reforma política del Distrito Federal. "Habrá de abordarse la relación jurídica entre el gobierno central y las delegaciones, quizás habría que pensar en un cabildo a nivel central, no delegacionales, donde haya una representación plural con una mayoría del grupo del que surja el jefe de Gobierno, al que le cambiaría el nombre por el de alcalde", comentó grosso modo la también senadora Moreno Uriegas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/09/22/047n2cap.php> Hay un millón 750 mil trabajadores informales en el DF Laura Gómez Flores En la ciudad de México un millón 750 mil personas laboran en la informalidad, ante el constante cierre de empresas, los recortes de personal y el desempleo, lo que significa 42.5 por ciento de la población económicamente activa, sin contar a cerca de 100 mil niños que ofrecen diversos productos o servicios en la vía pública para contribuir al gasto familiar. En la inauguración del segundo encuentro sobre empleo informal, el subsecretario del Trabajo y Previsión Social, Benito Mirón Lince, señaló que cuatro de cada 10 de esos niños son la principal fuente de manutención de su hogar, y el resto contribuye con 40 por ciento, por lo que sus padres les impiden dejar de trabajar. "No tenemos de otra, o trabaja el niño en esas condiciones o se mete de delincuente para no morirnos de hambre, porque no hay empleo, y si lo hay es con salarios raquíuticos y en condiciones laborales miserables", argumentan los padres, a quienes no les importa, en la mayoría de los casos, que sus hijos realicen labores no apropiadas a su edad, que les dejan secuelas, expuso el funcionario.